

NORDISCH-SKILANGLAUF

JAHRESBERICHT 2010 / 2011

Neben dem Deutschen Jugendmeistertitel für Andrea Schwarz (SC Peiting) sowie dem Bayerischen Schülertitel in der Schülerklasse 13 für Tim Grotian (SC Mittenwald) und einigen Podestplätzen bei den Meisterschaften war besonders erfreulich auch der steigende Aufwärtstrend im abgelaufenen Winter beim Langlaufnachwuchs.

Bei der seit mehr als 10 Jahren von der Kreissparkasse Garmisch-Partenkirchen geförderten Wettkampfserie um den "Werdenfeller Kreissparkassen-Cup" waren im abgelaufenen Winter insgesamt 135 Aktive in den Schülerklassen am Start, was eine durchschnittliche Beteiligung von 90 Teilnehmern pro Wettbewerb ergab. Hier gilt neben dem Dank an die Kreissparkasse für die Unterstützung bei den Wettkämpfen durch Gestellung von Ehrenpreisen sowie Zuschüssen für die Veranstaltervereine vor allem auch den veranstaltenden Vereinen TSV Altenau, SC Krün, SC Wallgau, TSV Oberammergau und SC "Eibsee" Grainau für die vorbildlich durchgeführten Skilangläufe

Die Vorbereitung auf die Wettkampfsaison erfolgte wieder im Stützpunkt für die Aktiven der Schülerklasse 15 und älter unter Leitung von BSV-Trainer Andi Gehrke und im Gau in den Stützpunkten Peiting und Loisach-/Isartal unter Leitung von Andi Heiland bzw. Vestl Neuner für die jüngeren Schülerklassen. Daneben bot der Skigau auch wöchentlich ein Krafttraining im OSP im Skistadion Garmisch-Partenkirchen für die Aktiven der Stützpunkt- bzw. Gaumannschaft durch Thomas Schöpf und Andreas Schütz an. In mehreren Wochenendlehrgängen in der Edelweiß-Kaserne Mittenwald wurden die Aktiven konditionell und technisch geschult. Ein "Vergelt's Gott" sagen wir der Bundeswehr für die Unterstützung bei diesen Maßnahmen durch Bereitstellung der Unterkunft und Verpflegung zu günstigsten Bedingungen.

Die Ergebnisse der Wintersaison 2010/2011 können sich für unseren kleinen Skigau sehen lassen. So holte sich Andrea Schwarz mit der Bayerischen Staffel der Jugend 16 den Deutschen Meistertitel und Bernhard Benedikt in der Juniorenklasse im Team-Sprint die Bronzemedaille. Der Bayerische Schülermeister in der Schülerklasse 13 für Tim Grotian spricht für die sehr gute Nachwuchsarbeit bei der Langlaufgruppe des SC Mittenwald. Bayerische Vizemeistertitel in den einzelnen Schülerklassen holten Christoph Kaiser (TSV Benediktbeuern), David Zobel (SC Partenkirchen), Michael Pogrzeba (SC Krün) und Johannes Schweiger (SC Peiting). Bei den Rennen um den Deutschen Schüler-Cup sowie dem Deutschlandpokal der Jugend konnten sich unsere Aktiven mehrmals in den "Top-Ten" behaupten. Beim Conti-Cup der FIS zeigte vor allem Bernhard Benedikt sehr ansprechende Leistungen und bewies, dass man nicht unbedingt Angehöriger einer Behördenmannschaft sein muss, um "Sport und Beruf" in Einklang zu bringen.

Die Regionsskimeisterschaft wurde mit 166 Teilnehmern in den Schüler- und Jugendklassen der Skiverbände München und Oberland sowie des Skigaus Werdenfels in Kaltenbrunn durchgeführt und vom SC Partenkirchen sowie SC "Eibsee" Grainau mustergültig als Massenstart- und Verfolgungsrennen ausgerichtet.

Mein besonderer Dank neben den Trainern in den Vereinen und Skigau gilt aber denen, die mich organisatorisch im abgelaufenen Jahr sehr unterstützt haben. So wurde die Organisation der Rennen um den Deutschlandpokal bzw. Deutschen Schüler-Cup sowie der überregionalen Meisterschaften durch Andi Gehrke und Uschi Bilz wahrgenommen, wofür ich den Beiden meinen Dank und meine Anerkennung aussprechen will. Da der Skigau seit Herbst des letzten Jahres keinen eigenen Bus mehr verfügt, darf ich mich besonders bei den Vereinen SC "Eibsee" Grainau, SC Peiting und SC Wallgau für die zur Verfügungsstellung deren Vereinsbusse herzlich bedanken.

Für die kommende Saison sind insgesamt 8 Athleten des Skigaus für die diversen Kader der Verbände vorgeschlagen, deren Aufnahmeentscheidungen aber erst im Mai bei den hierfür vorgesehenen Sitzungen getroffen werden. Für die Kader im BSV und DSV sind vorgesehen: Andrea Schwarz, Jonas Heiland, Johannes Schweiger (alle SC Peiting), Christoph Kaiser und Christina Höck (beide TSV Benediktbeuern), Michael Pogrzeba (SC Krün) sowie Bernhard und Maximilian Benedikt (beide TSV Oberammergau).

Im Stützpunkt werden wieder die Aktiven der Schülerklasse 15 und älter zu einer Trainingsgruppe unter Andi Gehrke zusammengefasst und die Gaumannschaft wird durch mehrere Aktive der bisherigen Schülerklasse 11 ergänzt und wieder in den beiden Stützpunkten durch Andi Heiland und Vestl Neuner betreut. Uschi Bilz, Thomas Schöpf, Andreas Schütz und Georg Schwarz werden bei den Trainingsmaßnahmen mitarbeiten.

Im vergangenen Winter haben eine Reihe von Übungsleitern des Gaus und der Vereine ihre Fortbildung zur Lizenzverlängerung des C-Trainerscheines absolviert. Auch im Dezember dieses Jahres erhalten Übungsleiter der Vereine wiederum die Möglichkeit, die erforderlichen Fortbildungsmaßnahmen zur Lizenzverlängerung zu besuchen.

Mit dem Dank an alle, die den Skilanglaufsport im Skigau Werdenfels unterstützen, angefangen bei der Gauvorstandschaft mit einem unermüdlichen Fritz Dopfer an der Spitze, bei allen Vereinsvorstandschaften mit Trainern und Betreuern sowie allen Mitstreitern im Referat Skilanglauf im Gau möchte ich meinen Kurzbericht beschließen und hoffe, dass die Aufwärtsentwicklung der vergangenen Saison weiterhin anhält. Noch viele Vereine im Skigau haben die landschaftlichen Möglichkeiten, den Skilanglaufsport ihren Mitgliedern anzubieten. Wenn man bei den Siegerehrungen in die strahlenden Augen der Kinder und Schüler sieht, dann ist man als "alt gedienter" Funktionär zufrieden, dass so viele den Skilanglaufsport betreiben, aber es könnten noch mehr sein. Die Arbeit lohnt sich hierfür !!